

Tabelle1

Vorgeschlagene und geprüfte mögliche Standorte von Taubenhäuser		
Jahr	Bezeichnung / Adresse	Bemerkung
a) städtische Objekte		
2008	Sozialreferat, Haimhauserstraße	Nach zunächst erteilter Zustimmung aus baulichen und räumlichen Gründen nach Voruntersuchung durch Firma abgelehnt.
2009	Ruffinihaus, Rindermarkt	Der Einbau wird abgelehnt, weil das Dachgeschoss bei anstehender Sanierung komplett ausgebaut werden soll.
2011	Isartor	Die gegebenen Randbedingungen (Tor komplett für Museum und Gastronomie ausgebaut) schließen den Einbau und die spätere Betreuung eines Taubenschlages im Isartor aus.
2011	Sendlinger Tor	Die gegebenen Randbedingungen (Zugang nur mit Leiter, keine Böden in den Türmen vorhanden) schließen den Einbau und die spätere Betreuung eines Taubenschlages im Sendlinger Tor aus.
2011	Tonnenhaus, Viktualienmarkt	Die Einrichtung eines Taubenhauses wird nicht befürwortet, weil es lebensmittelhygienische Bedenken gibt, es durch das Öffnen der Tore zu häufigen Störungen kommt und Probleme mit Standbetreibern befürchtet werden.
2012	Hochbunker, Blumenstraße	Das KR teilte dazu mit: Der Einbau eines Taubenschlages scheidet zum einen wegen der Zivilschutzbindung und zum anderen wegen der Abgeschlossenheit des Bauwerks (gasdichte Außenhülle) aus. Die gewünschte Begehbarkeit des Bunkers ist hier nicht gegeben. Im Übrigen steht der Hochbunker unter Denkmalschutz.
2012/14	Neubau RGU Dachauer Straße	Änderungs- und Ergänzungsantrag der SPD-Stadtratsfraktion zur Beschlussvorlage Zentralisierung des RGU - Neubau eines Verwaltungsgebäudes vom 12.07.2012: Das RGU prüft die Einrichtung eines Taubenhauses im RGU-Neubau. Die Prüfung wurde vom RGU abgelehnt, weil die Planungen zu weit fortgeschritten sind. Ein späteres Aufgreifen wurde zugesagt.
2012	Elisabethplatz	SWM erklären die grundsätzliche Bereitschaft, ein Taubenhaus auf ihrem Objekt in Betracht zu ziehen; Konkretisierung nach Abschluss der Baumaßnahmen.
2012	Straßenreinigung Gmunder Straße	Taubenhaus wurde als Anbau an eine Halle eingerichtet.
2013	Neues Rathaus	Ein Besichtigungstermin ergab, dass kein Platz vorhanden ist, da sich die Haustechnik und Archive im Dachstuhl befinden.
2012/13	Donnersberger Brücke	Nach zunächst erteilter grundsätzlicher Zustimmung des Baureferats aufgrund von Sicherheitsbedenken (Unfallrisiko) vom KVR abgelehnt
2014	Stadtteilbibliothek Laim	Dachflächen zum Teil nicht begehbar, zum Teil wegen Hausmeisterwohnung nicht benutzbar
2015	Amt für Wohnen und Migration, Franziskanerstraße	Das Taubenhaus wurde vom Baureferat, vom KR und vom Amt für Wohnen und Migration aus folgenden Gründen abgelehnt: Geräuschbelästigung der Mitarbeiter*innen, notwendige Überprüfung der Statik sehr kostenintensiv, Dachterrasse wird zum Pausenaufenthalt genutzt.

Tabelle1

2018	St.-Martins-Platz	Immobilienverwaltung in der Nachbarschaft stellt Antrag auf Einrichtung eines Taubenhauses auf der Grünfläche; gemeinsamer Vor-Ort-Termin mit Baureferat - Gartenbau zeigt, dass ein Standort hier nicht realisiert werden kann.
2019	Ruffinihaus, Rindermarkt	RGU bittet das KR im Zuge der laufenden Sanierung des Objektes erneut um Überprüfung der Möglichkeit des Einbaus eines Taubenhauses.
2019	Trafohäuschen am Agnes-Bernauer-Platz	Ein Ortstermin zusammen mit dem BA 25 Laim und den SWM zeigte, dass hier notwendige Voraussetzungen wie Lagermöglichkeit für Futter und Material sowie Waschmöglichkeit nicht gegeben sind.
2020	Olympiapark	Im November 2020 wurde ein Taubenhaus auf dem Gelände des Olympiaparks durch die SWM eingerichtet.
2020	Dachauer Straße	Die Stadtsparkasse München prüft die Einrichtung eines Taubenhauses in einer Wohnanlage.
2020	Neubau Volkstheater	Kommunalreferat und Baureferat prüfen die Möglichkeit der Einrichtung eines Taubenhauses. Ein Vor-Ort-Termin mit dem RKU fand im Dezember 2020 statt.
2021	RKU/GSR Bayerstraße	Das Taubenhaus vom Hauptbahnhof kann aus statischen Gründen nicht direkt umgesetzt werden; für den geplanten Neubau eines Taubenhauses wird eine Baugenehmigung benötigt; die Planungen laufen derzeit weiter.
b) private Objekte		
2004	Wohnhaus, Tumblinger Str.	Aus hygienischen Gründen abgelehnt.
2010	Wohnhaus, Helmtrudenstraße	Keine Taubenprobleme vor Ort und in der Umgebung festgestellt.
2011	Kaufhaus, Viktualienmarkt	Mehrere Gespräche geführt, am Widerstand von Nachbarn gescheitert.
2011	Studentenstadt Freimann	Erstes Taubenhaus auf dem Dach eines Gebäudes in der Studentenstadt eingerichtet
2011	Objekt, Arbellapark	Einrichtung eines Taubenhauses auf dem Dach eines Gebäudes am Arbellapark; dieses Taubenhaus wurde 2017 geschlossen; es bestehen aber 2 weitere Taubenhäuser in der Nachbarschaft.
2012	Hauptbahnhof München	Einrichtung eines Taubenhauses auf dem Dach eines Gebäudes zur Arnulfstraße. Im Zuge der Baumaßnahmen am Hauptbahnhof wird das Taubenhaus voraussichtlich im Jahr 2020 geschlossen werden müssen.
2012/19	Pasinger Bahnhof	Bei einem ersten Termin erklärte sich die DB grundsätzlich mit einem Taubenhaus einverstanden und es wurde ein Standort festgelegt; es sollten aber erst die Baumaßnahmen am Bahnhof abgeschlossen sein; ein erneuter Termin zusammen mit dem BA Pasing und der DB 2019 führte zu keinem Ergebnis.
2012	Kaufhaus, Münchner Freiheit	Einrichtung eines Taubenhauses auf dem Dach eines Gebäudes an der Münchner Freiheit.
2012	Hochhaus an Donnersberger Brücke	Vor-Ort-Termin ergab, dass kein geeigneter Standort für ein Taubenhaus vorhanden ist.
2013	Hotel, Bayerstraße	Nach Besichtigung erfolgte keine Rückmeldung der Hotelleitung.
2013/14	Heilig-Geist-Kirche, Viktualienmarkt	Mehrere Vor-Ort-Termine; Statik hätte Einzug eines zusätzlichen Stahlträgers erfordert, die Kosten wären zu hoch gewesen

Tabelle1

2014	Hotel, Sonnenstraße	Kein Standort möglich, da nur schräges Dach ohne Speicherraum vorhanden ist.
2014	Großmarkthalle	Einrichtung eines Taubenhauses auf dem Gelände der Großmarkthalle München.
2014	Olympia Einkaufszentrum	Bei Vor-Ort-Termin kein geeigneter Standort gefunden, da die Statik der Dächer unzureichend.
2014	Wohnanlage, Dülferstraße	Vor-Ort-Termin mit Beirat; es erfolgte keine weitere Rückmeldung auf das Angebot einer Beratung auf der nächsten Eigentümerversammlung.
2015	Hotel, Arabellapark	Bei einem Vor-Ort-Termin mit der Hausverwaltung wurde ein möglicher Standort auf dem Dach besprochen; noch in 2015 wurde ein Taubenhaus eingerichtet.
2015	Wohnanlage, Schlierseestraße	Bei einem Vor-Ort-Termin mit Hausverwaltung zeigte sich, dass der vorhandene Platz im Speicher zu klein ist; es wurde aber eine Möglichkeit für ein Taubenhaus auf dem Fahrradhäuschen gesehen; auch auf Nachfrage erfolgte keine Rückmeldung mehr.
2017	Wohnanlage, Freimann	Mehrere Vor-Ort-Termine; Aufstellung auf Dach des Tonnenhauses war geplant, es kam zu Verzögerungen bei den Arbeiten; derzeit kein Kontakt mehr.
2017	Wohn- und Ladenkomplex an Engelschalkinger Straße	Bei Vor-Ort-Termin konnte, ein möglicher Standort auf einem der niedrigeren Häuser gefunden werden; da aber kein öffentliches Interesse vorliegt, wurde der WEG Einrichtung auf eigene Kosten vorgeschlagen; die Teilnahme an einer der nächsten Eigentümerversammlung wurde angeboten.
2018	Hotel, Im Tal	Bei Vor-Ort-Terminen wurden Probleme mit Taubenkot festgestellt, das Platzangebot (Dach eines Nebengebäudes im Hof) ist aber nur sehr begrenzt.
2018	Alte Akademie, Neuhauser Straße	Vor-Ort-Termin zur Einrichtung eines Taubenschlags in ein Zimmer während der Baumaßnahmen; Anmietung durch KR kam nicht zustande.
2018/19	S-Bahnhof Obermenzing	Einrichtung eines Taubenhauses auf dem Grundstück der Wohnhilfe e.V.
2019	Wohnanlage, Neuaubing	Bei Vor-Ort-Termin wurde nur ein kleiner Taubenschwarm festgestellt. Ein öffentliches Interesse für ein Taubenhaus ist nicht gegeben.
2019	Wohnanlage Blumenau	Vor-Ort-Termin mit Beirat; stellenweise Probleme mit Taubenkot festgestellt, aber kein geeigneter Standort für ein Taubenhaus vorhanden. Vergrämungsmaßnahmen könnten einen Teil der Probleme beseitigen.